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FECHA: Febrero 14 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Su afición le causo la muerte”  

Criterio “Quiere SITEM quitar feudo a la Sección XV”  

 “Sube un peso el kilo de  tortilla”  

 “Suspenden a socios de Cruz Azul”  

 
“Diabetes en niños sufre incremento”  

 “Desmantelan en Santa Julia red de prostitución”  

 
“Pide Guadarrama que no “agandallen” al PRD”  

El Independiente “Crece 75% robo a ductos de Pemex en Hidalgo”  

La Crónica “Alcanza tesorería capitalina el 50% de meta anual por predial”  

 
“Agoniza Correos”  

 
“Aumentan utilidades, pero no el salario”  

 

“No circula”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Reloj-Coalición Hidalgo nos Une impugna cinco resoluciones del IEE: Impugna la coalición Hidalgo nos Une 5 
resoluciones del Instituto Estatal Electoral (IEE), lo realiza por la vía “per saltum”, es decir, lo hace directamente en la Sala 

Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, pasando por alto al Tribunal Local. La alianza Hidalgo 

nos Une interpuso un juicio de revisión constitucional luego de que el consejo general del Instituto Estatal Electoral declaró 
infundada la queja contra el Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia, por la presunta utilización de 

elementos con propaganda.  Todos los asuntos fueron turnados al magistrado José Alejandro Luna Ramos, por tratarse de 
un asunto vinculado con el diverso juicio SUP-JRC-276/2010. Asimismo, impugnó la alianza Hidalgo nos Une la resolución 

del IEE donde declaró infundada la queja de “Hidalgo nos Une” contra el Partido Revolucionario Institucional, la coalición 

“Unidos Contigo”, José Francisco Olvera Ruíz, así como de Radio y Televisión de Hidalgo, por la presunta realización y 
transmisión de un acto anticipado de campaña. El tercer recurso interpuesto pretende invalidar el acuerdo del IEE donde se 

declaró improcedente la queja contra quien resultara responsable, por la colocación de diversos espectaculares con 
propaganda negra en perjuicio de su entonces candidata a Gobernadora en dicha entidad. Además de otros dos juicios de 

impugnación que ya fueron turnados al mismo magistrado que resolverá la queja de Hidalgo nos Une donde se pretende 

invalidar la elección de gobernador. (Verónica Ángeles, página 03) 

Sol de Hidalgo-Los Políticos: Del 11 de marzo al 10 de mayo los partidos políticos deberán realizar procesos internos 

para la elección de candidatos a presidentes municipales. El día se acerca, según lo que establece la Ley Electoral local y la 
Constitución Política. De acuerdo con el calendario legal, las siguientes son fechas importantes en el proceso para renovar 

ayuntamientos: del 20 de febrero al 06 de junio, acreditación de representantes de partidos ante consejos municipales. 04 

de mayo, fecha límite para que los funcionarios públicos que pretenden elegibles se separen del cargo. Del 25 al 27 de 
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mayo, periodo de inscripción de las planillas de candidatos para la elección de ayuntamientos. El 30 de mayo se resuelve, 

de parte del Consejo General del IEE, la procedencia de registros. Los requisitos de elegibilidad, de acuerdo con la ley 

máxima del estado, es ser vecino del municipio correspondiente con residencia no menor de dos años, inmediatos 
anteriores al día de la elección. De esto deberían tomar nota, quienes de última hora gestionaron credenciales de elector en 

municipios donde nunca han vivido. Para los funcionarios electorales el plazo de renuncia es de un año antes al día de la 
jornada. (Alejandro Sierra, página 10) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-PRI, a permanecer firme y al frente de la administración: Aun cuando el Partido Revolucionario 
Institucional muestra un crecimiento sostenido desde 1996, al tener un mayor número de votos, ha recibido dos 

descalabros electorales por Acción Nacional y el PRD. El primero de ellos fue en 2006 en la elección para elegir al senador, 
porque mientras los priistas apenas alcanzaban los 7 mil 500 votos, los panistas obtuvieron poco más de nueve mil votos. 

Cosa parecida sucedió en las recientes elecciones en donde se perdió toda la zona conurbada con Pachuca al elegir a 

gobernador y diputados locales. Esta muestra electoral no es considerada como votos a favor de la oposición, sino en 
contra del PRI, según los análisis, por la ausencia de respuesta a su eterna demanda de mejores servicios públicos que se 

prodigan desde la presidencia municipal, que dirige el priista Miguel Escamilla Baños. El Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), que logró emparejar su votación en la elección para senadores en 2006, sufrió un grave revés de más 

de diez mil votos en la pasada de alcaldes, al no superar los dos mil votos. Mientras que los panistas alcanzaron una 

tercera parte que los priistas. Nueva Alianza se insertó en la vida electoral de 2006 a la fecha e hizo un mejor papel que la 
oposición, al alcanzar más de seis mil votos. El Partido del Trabajo, al igual que el Verde Ecologista, no se despegaron en 

mucho de los 500 votos en las zonas urbanas. Grupos políticos PRI.- Existen dos grupos muy definidos, que son el de 
Guadalupe Baños Madrid, que surge desde que su padre fue alcalde y se ha mantenido con presencia primordial en las 

zonas rurales del municipio. Mientras que otro es del empresario Santos Islas, quien debido a su fortalecimiento económico 
ha logrado incidir entre los habitantes y ha logrado decidir sobre la postulación de los últimos cuatro alcaldes, de los cuales 

tres tienen ligas parentales y ahora buscará colocar a su hijo. PRD.- Existe una abierta presencia de las distintas 

expresiones estatales; sin embargo, la ausencia de eficacia en sus propuestas no ha sabido capitalizar la inconformidad que 
se genera en las zonas conurbadas, según hace notar un análisis interno. PAN.- Su presencia ha sido significativa en 

distintos momentos del municipio; sin embargo, nunca suficiente para un papel notorio, pese a que su dirigente estatal 
tiene su asiento aquí. (Jorge Martínez, página 05) 

Criterio-Onésimo Serrano coordinará a los campesinos en Edomex: El dirigente de la CNC en el estado, Onésimo 

Serrano Gonzales, fue nombrado secretario regional de la circunscripción 5, que comprende la zona centro del país para 
efecto de coordinador los trabajos del cenesismo en los estados de México, Michoacán, Colima e Hidalgo. Al respecto, el 

líder campesino precisó que "la instrucción es que de manera inmediata se empiece a activar las estructuras de cenecismo" 
con miras a las elecciones que aún faltan por registrarse en el país. Además, apuntó que se espera que sean elecciones 

complicadas las que se estarán teniendo este año, previo a 2012, en que se renovará la presidencia de la República, y 

donde la atención este año se centrará en la elección del Estado de México. "Va a ser una elección verdaderamente que va 
a marcar antesala de la elección federal, sin duda alguna estamos preparados para recibir señales y avanzadas de acciones 

para comprar votos y evitar que nuestra gente salga a votar", declaró. (Emmanuel del Rincón, página 05) 

Criterio-Partidos miran hacia Mineral de la Reforma:  Con una población que supera los 127 mil habitantes y con 
uno de los índices de crecimiento poblacional más acelerados del país, Mineral de la Reforma se ha convertido en un 

municipio atractivo para la oposición y un bastión del priismo estatal. De acuerdo con los resultados del último censo de 
Población y Vivienda, realizado en 2010, Mineral de la Reforma es el tercer municipio con el mayor número de viviendas 

habitadas: 35 mil 947, sólo por debajo de Pachuca y Tulancingo.  Además, ya espera en el futuro inmediato el 

asentamiento de otras 20 mil viviendas y su consiguiente demanda de servicios, que obliga a tener una administración 
municipal moderna. Este municipio, que conforma junto con Pachuca la zona metropolitana más importante del estado, se 

perfila para definir su rumbo entre dos corrientes priistas, partido que ha detentado el poder en el municipio y que no ha 
alcanzado la alternancia. Además, según el Instituto Federal Electoral (IFE), este municipio cuenta con un padrón electoral 

que suma 76 mil 933 posibles electores. Pese a esta coyuntura de crecimiento, la presidencia municipal es peleada por los 
grupos de la ex alcaldesa Guadalupe Baños Madrid y por el empresario arenero Santos Islas Morales  Baños es propietaria, 

junto con su marido, del restaurante de mayores ganancias económicas en la cabecera municipal, empuja la candidatura de 

su hijo Raúl Camacho por tercera ocasión. Mientras, Islas Morales es señalado por los priistas como “padrino” de los 
últimos cuatro alcaldes, entre los cuales figuró su hermano y dos parientes más por la línea materna. En la oposición ya se 

configura la alianza amplia; sin embargo, cada uno de los partidos ya trabaja en la formalidad de su propio candidato.  El 
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Partido de la Revolución Democrática (PRD) ya cumplió con el requisito de nombrar dos aspirantes: Isaías Velasco Villegas 

y Melitón Islas, quienes son considerados como propuestas ciudadanas.  Sin embargo, en los próximos días se dará a 

conocer el destape del dirigente juvenil, el ex priista Víctor Rodríguez Gaona, ya fue regidor por este municipio, quien ha 
manifestado haber recibido la invitación de grupos vecinales para postularse.  Para el Partido Acción Nacional (PAN), se 

había convertido en una posibilidad para el mismo dirigente Gonzalo Trejo Amador, al igual que para el petista Mariano 
Torres L’estrade. (Jorge Martínez, página 04) 

Milenio-Osorio Chong critica las alianzas entre PRD y PAN: El gobernador de la entidad, Miguel Ángel Osorio Chong 

censuró a partidos como PAN y PRD que forman alianzas y “se olvidan de principios, esencia -si es que la tuvieran-, se 
olvidan por lo que lucharon hace mucho tiempo quienes los formaron, sólo por ganar el poder”. Tras el inicio de pláticas 

entre el PRD, PAN, PT y Convergencia para conformar una coalición opositora al PRI y a más de cien días para las 
votaciones municipales, el mandatario estatal señaló que el partido tricolor conforma ya sus cuadros para contender por las 

84 alcaldías de Hidalgo.  “En el PRI sabemos con claridad qué queremos para este país y para las familias mexicanas. En 

este instituto político no sólo formamos mejores cuadros, no sólo sabemos lo que queremos como país, hoy hemos 
demostrado que la alternancia sirvió para que la gente sepa cuál es el partido que mejor gobierna y ese el PRI”, consideró.  

En el marco de la entrega de reconocimientos de la octava generación de la escuela de cuadros del Instituto de 
Capacitación y Desarrollo Político (Icadep) filial Hidalgo, Osorio Chong fue enfático con los jóvenes y la militancia priistas al 

recordar que la fortaleza y la diferencia del Partido Revolucionario Institucional (PRI) con otros institutos políticos radica en 

la unidad y la inclusión de todos los sectores de la población.  “Quien tiene sólo ese espacio, ese momento, es el PRI, 
porque sabe que construir un mejor país es a partir de la suma de todas las voces, no a partir de una voz.  (redacción, 

página 11) 

Reloj-Pide Guadarrama que no “agandallen” al PRD: José Guadarrama Márquez, senador de la República y aspirante 

a la presidencia municipal de Pachuca, pidió a la dirigencia del PRD que no permita que “otros partidos políticos lo 

agandallen, principalmente en el aspecto de definir candidaturas en medio de una posible coalición”.  Tras reiterar su 
interés por contender a la Presidencia Municipal de la capital del estado, el senador perredista expresó su indignación 

debido a que considera que en Hidalgo especialmente el tema de las alianzas “no es llevado de manera cuidadosa”. Sin 
referirse a un partido político en específico acusó que “en municipios como Pachuca, Mineral de la Reforma, y Tulancingo, 

en algunos casos la alianza le es favorable, positiva y es favorable para la democracia cuando define las candidaturas a 

placer y abiertamente”. En este sentido, indicó que si en verdad existe voluntad y deseo de que las cosas salgan bien, 
“sería saludable que hubiera reconocimiento a quien tiene trayectoria y carrera”; al tiempo señaló que el PRD cuenta con la 

capacidad de empujar y defender a sus cuadros, y en dado caso de enfrentar sólo el proceso electoral, impidiendo así, que 
“se lo agandallen”. Reiteró que recibe el aval de distintos grupos y ciudadanos de la capital del estado, quienes le han 

expresado abiertamente su apoyo, por lo que indicó que sigue analizando la posibilidad de contender por la presidencia de 
Pachuca el próximo 3 de julio. “EL PRD debe empujar y todos debemos defender, no podemos dejar abierto el campo para 

que se agandallen del PRD, porque el PRD tiene autoridad y política electoral y todo el proceso para salir avante en este 

proceso”, finalizó. (Verónica Ángeles, primera plana) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Síntesis-IFE determina la fecha límite para el tramite: Con la finalidad de lograr un mejor control en los trámites y 

entrega de las credenciales de elector, y facilitar a las instancias electorales encargadas de organizar los comicios a 
presidentes municipales, se ha determinado que la fecha límite para todo tipo de gestión para obtener la identificación será 

el 13 de marzo del año en curso. Así lo dio a conocer Ana Lisa Hoyo Chalit, quién aseguro que rumbo a los comicios, el IFE 

se encarga de otorgar las credenciales de elector a quienes la soliciten por primera vez o que cumplan la mayoría de edad 
hasta el día de las elecciones además de facilitar todo tipo de trámite por reposición o reporte de cambio de domicilio entre 

otros. Para el 16 de abril se hace el corte, se genera la depuración de la base de datos, se sabe quien se da de baja por 
fallecidos, suspendidos, etc., y ya una vez conocido eso entonces ya se dará a conocer la cifra definitiva de cuantos van a 

votar en la elección del 03 de julio. (Jaime Arenalde, página 11) 

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-SITEM busca un lugar entre SEPH y SNTE: Ahora, la toma de decisiones entre el Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) y la Secretaría de Educación Pública de la entidad (SEPH) se tendrán que compartir, 

porque en la mesa de negociaciones participará el recién formado Sindicato Independiente de Trabajadores de la Educación 
de México (SITEM), señalaron los profesores Jesús Rodríguez Hernández y Miguel Godínez Hernández, dirigentes locales 

del sindicato recién creado. En entrevista, quienes ostentan la coordinación local, informaron que pretenden afiliar a por lo 
menos mil 500 profesores y administrativos en Hidalgo. Este lunes iniciará sus visitas por la entidad para mostrar su 
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propuesta y buscar convencer a los trabajadores de la educación que decidan incorporarse a sus filas. Luego de la toma de 

protesta, el pasado 25 de enero, Jesús Rodríguez Hernández, secretario nacional de Desarrollo Educativo y Evaluación, y 

Miguel Godínez Hernández, presidente órgano de Evaluación y Fiscalización (ambos del SITEM), dijeron que a partir de 
ahora el cacicazgo del SNTE se terminará en Hidalgo porque la mesa de negociaciones en materia educativa será tripartita: 

SEPH, SNTE y SITEM. Con 200 profesores ya afiliados en la entidad, proceso que dice Jesús Rodríguez se realizó de 
manera discreta por temor a las represalias, la primera acción que junto con la dirigencia nacional llevarán a cabo será la 

petición de redireccionar las cuotas sindicales de los agremiados del SNTE al SITEM. Sin dar una cifra de cuál es la suma de 

dinero que llega al sindicato que Elba Esther Gordillo preside a nivel nacional, informó que tan sólo 1 por ciento del sueldo 
de cada uno de los más de 40 mil agremiados en Hidalgo llegan a estas arcas. Desafortunadamente, denunció falta de 

transparencia en el manejo de los recursos, por lo que como organismo de nueva creación prometen que se realizará una 
rendición de cuentas que permita a los trabajadores confiar en que sus cuotas son provechosas para el gremio. A la queja 

de falta de transparencia financiera en asensos, asignación de plazas; se une el cacicazgo, liderazgo moral, pero sobre todo 
la politización del sindicato; apuntaron ambos dirigentes, quienes reconocieron que muchos profesores no están de acuerdo 

en que se les insista en votar a favor del Partido Nueva Alianza (Panal). "En nuestro sindicato les ofrecemos pluralidad", 

dijo Rodríguez Hernández, quien reconoció que ellos actualmente militan en algún partido. Dato: Se han dado las primeras 
200 renuncias en Hidalgo al SNTE.En el oficio de renuncia al SNTE que se interpuso en la Secretaría de Educación Pública 

por parte de los 200 trabajadores ya afiliados al SITEM se pide también la devolución de las cuotas a partir de la fecha de 
renuncia al sindicato que preside Elba Esther Gordillo. La amenaza que ha manejado el SNTE es no permitir la entrada de 

los maestros afiliados al SITEM, a los planteles, pero los dirigentes locales señalan que son los pueblos los dueños de las 

escuelas, no los sindicatos. (Miriam Avilés, página 08) 

Milenio-En un año, el estado pierde 100 millones por retraso de Pemex: En lo que va de 2010, el gobierno estatal 

ha perdido 100 millones de pesos a causa de los intereses generados por el préstamo de mil 500 mdp, con lo cual pagaron 
los terrenos donados a Petróleos Mexicanos (Pemex) para la construcción de la refinería Bicentenario, la cual todavía sigue 

en suspenso, denunció Eugenio Imaz Gispert. El secretario de Planeación y Desarrollo Regional explicó que desde hace un 

año la administración de Miguel Osorio Chong tiene una deuda de mil 500 millones, los cuales ya generaron 100 más de 
intereses, sin que la empresa paraestatal haya cumplido su promesa de iniciar su edificación. “Los mil 500 millones de 

pesos que pedimos ya generaron intereses, lo que ha planteado el gobernador y lo que exigiremos al gobierno federal y a 
Petróleos Mexicanos es que reintegre ese recurso a las arcas del estado, son alrededor de mil 600 ya con los intereses”, 

señaló. Por ese motivo, los diputados federales buscarán esta semana etiquetar esa suma en el presupuesto 2011 de 

Pemex, con lo cual, aunque la empresa petroquímica decida ya no construir la refinería en Tula, el gobierno estatal 
recuperaría el dinero que invirtió en la donación de terrenos. Aunque es una propuesta de los legisladores hidalguenses, 

todavía “no hay nada claro, pero es un planteamiento que estamos haciendo e insistiremos en él, lo menos que merecemos 
los hidalguenses después de tantos engaños de Pemex, es que sea resarcida la deuda”. En mayo de 2009 el Congreso local 

autorizó una deuda de mil 500 millones de pesos, de los cuales, mil 50 fueron utilizados para el pago a los más de 300 

ejidatarios del polígono de Xingú, en Atitalaquia que vendieron sus tierras al gobierno. Los restantes 450 millones de pesos 
fueron utilizados para la creación del denominado “Plan Maestro”, el cual contempla la logística de desarrollo de los 13 

municipios involucrados en la construcción de la refinería Bicentenario. De acuerdo al funcionario estatal, “hasta no ver que 
inicien con la edificación, empezaremos a creerles, independientemente de si hay o no refinería”.  (redacción, página 07) 

Crónica-Hidalgo pinta bien y salió del olvido, afirma Osorio Chong: Los hidalguenses demostramos a escala 

nacional que sí se pueden lograr objetivos y alcanzar mejores momentos por el esfuerzo de la sociedad que construye una 
historia distinta para el estado, enfatizó el gobernador Miguel Ángel Osorio Chong. “Más en un país como el nuestro que lo 

necesita tanto, que tiene entidades en el olvido; pero a partir del esfuerzo de todos hoy afortunadamente Hidalgo ya no 
está en el olvido”. Durante la entrega de reconocimientos a los egresados de la octava generación del Instituto de 

Capacitación y Desarrollo Político (Icadep) perteneciente al Partido Revolucionario Institucional (PRI), el mandatario 

reconoció que existen innumerables obras que demuestran el progreso. “El estado pinta y pinta bien en el mapa por 
decisión de los hidalguenses, y nadie nos ha regalado nada; la realización de obras y acciones que desarrollan sociedad y 

gobierno para el progreso es una tarea conjunta”. Agregó que “juntos emprendimos una nueva historia para Hidalgo, luego 
de recordar que los objetivos se logran por la existencia de hombres y mujeres que desean un mejor nivel de vida a partir 

del esfuerzo propio”. Además, el mandatario hidalguense subrayó la importancia de la escuela de cuadros, Icadep, ya que 
expresó “quien tiene sólo este espacio para crear políticos capaces, es el PRI, porque en este partido radica la unidad y la 

inclusión de todos los sectores de la población, para así consolidar las metas que como estado se plantean”. En su 

mensaje, Miguel Osorio felicitó al Icadep por su interés en la capacitación de hidalguenses con principios, militancia y 
claridad de objetivos, “con ello sabrán, en su momento, abanderar y defender la ideología; diferenciar entre lo que es servir 

a la población y servirse del poder como ocurre con las fuerzas políticas distintas al PRI”. Añadió que “otros partidos hacen 
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alianzas, se olvidan de principios esenciales, si es que la tuvieran, se olvidan por lo que lucharon hace mucho tiempo 

quienes lo formaron, sólo por ganar el poder”. (Alberto Quintana, página 05) 

Crónica-Miles de burócratas con rezago educativo, dice IHEA: Son miles los funcionarios públicos que no han 
concluido sus estudios, lo que representa un gran rezago educativo, señaló Natalio Daniel Cano, director del Instituto 

Hidalguense de Educación para Adultos (IHEA). Daniel Cano no precisó cuántos funcionaros públicos no cuentan con la 

educación media superior acreditada, pero reconoció que existen esfuerzos para abatir dicha problemática. “En este 
gobierno, la verdad, no fueron solamente cientos, sino algunos miles, los funcionarios en rezago educativo, por lo que las 

diferentes dependencias hicieron la detección y lo reportaron al IHEA de modo que se pudieran emprender las acciones 
pertinentes y realizar la certificación, cada instancia debe manifestar cuál es su rezago”. De acuerdo a lo expuesto por 

Daniel Cano, la estadística sólo abarca la educación media superior, lo que indica que todos los funcionarios públicos 
cuentan con al menos la secundaria terminada y agregó que “a nivel de mandos altos y medios no existe rezago 

educativo”. Para combatir dicho atraso el IHEA pone en marcha diferentes programas, siendo los más fuertes, los 

realizados en las municipalidades, donde los trabajadores deben acreditar la educación media superior por medio de cursos 
y exámenes orientados por personal del instituto mediante un convenio signado con cada alcalde. DATOS. De acuerdo al 

último censo emitido por el INEGI, son 754 mil hidalguense los que cuentan con algún tipo de rezago educativo. Hidalgo se 
sitúa en el sexto lugar en el combate al rezago educativo, y aunque el IHEA sobrepasó la meta, el sitio se obtuvo debido a 

que otras entidades no alcanzaron la suya.  (Karime Gutiérrez, página 04) 

Independiente-Gobierno estatal violenta la libertad de expresión: El gobierno del estado es el responsable de 
violentar el ejercicio periodístico en la entidad, afirmó la presidenta de la asociación civil Constituyente feminista de 

Hidalgo, Otilia Sánchez Castillo, durante la manifestación de este domingo en la Plaza Juárez para exigir respeto a la 
libertad de expresión. En acto de solidaridad con el gremio, Otilia Sánchez condenó las agresiones hacia algunos 

comunicadores, así como el sesgo informativo que priva en la prensa estatal.  Calificaron al gobierno de Hidalgo como un 

sistema represor, que coarta a toda costa la libertad de expresión de algunos medios locales. En este sentido, señaló que 
en Hidalgo es cada vez más difícil ejercer la labor periodística. Cada vez que el gobierno agrede a un periodista, incluso 

desde su redacción al trasgredir la línea editorial del medio en el que labora, agrede también a la ciudadanía, que tiene el 
derecho a estar bien informada, agregó.  La activista aseguró que los ataques contra reporteros se presentan en todos los 

municipios y regiones del estado.  Recordó que los tres niveles de gobierno tienen la responsabilidad de garantizar el 

derecho a la información. Ésta, dijo, es una deuda pendiente de la actual administración con los hidalguenses. Todo el 
apoyo a Aristegui Integrantes de la asociación civil Constituyente feminista de Hidalgo realizaron una protesta simbólica por 

la destitución de la periodista Carmen Aristegui de su noticiario en MVS Radio, supuestamente por una orden de la 
Presidencia de la República. Leyeron el contenido de la carta que la organización hizo llegar al presidente del corporativo, 

Joaquín Vargas, en la que se demanda la restitución de la comunicadora al frente de su programa. "La salida de Carmen de 
la radio constituye un atropello a nuestro derecho a la información, ya que los concesionarios tienen el compromiso de 

utilizar para el bien común el espectro radioeléctrico. El regreso de Carmen confirmará la disposición de esa empresa y su 

compromiso por abrir y mantener espacios a la pluralidad", se leyó en el documento. (Gerardo Neria, página 06) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Municipio va al rescate de lotes abandonados: El Ayuntamiento de Pachuca publicará hoy el Programa de 

Desarrollo Urbano 2030 para la capital del estado, donde uno de los puntos al que más interés se le puso por parte de Casa 
Rule fue el rescate de los lotes baldíos sin dueño, además de que se toca el tema del transporte público, informó la 

presidenta municipal, Geraldina García Gordillo. “La publicación ya del plan no sabría decir si va a entrar (hoy), ya está 
terminado, dictaminado por Obras Públicas del estado, entonces no sé cómo traiga su agenda el periódico oficial, pero 

esperamos que ya se publique”. Los puntos que interesan a la actual administración, dijo la edil, son la movilidad urbana y 

la reserva territorial. Según lo presentado por la funcionaria la semana pasada en el Colegio del Estado de Hidalgo, una de 
las zonas preocupantes en cuanto al transporte público es el Centro Histórico, cuya capacidad ya se superó. “Traemos una 

circulación, sobre todo en el centro de la ciudad, rebasada en un 40 por ciento de lo autorizado, nosotros tenemos 
prácticamente la mitad del transporte público que va al centro de la ciudad sin las mejores condiciones”, explicó durante su 

ponencia en el Colegio, por lo que ya están trabajando para arreglar esto, aunque en el tema también toma parte 
importante el gobierno estatal. “Trabajando, este es un tema que debemos de ver de manera coordinada con el Gobierno 

del Estado, que nosotros somos coadyuvantes en este asunto, pero que en las concesiones son ellos quienes las dan”. 

Según mencionó la encargada de Casa Rule, otro de los aspectos a considerar es el poco espacio en el Centro Histórico, 
por donde pasan muchas de las rutas, ya que la traza urbana no fue diseñada para tanta circulación de vehículos, y prueba 

de ello es la falta de espacios para los paraderos. El otro tema de relevancia para el Ayuntamiento es el de la reserva 
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territorial, pues si bien la idea es que en las siguientes dos décadas la mitad de la extensión de Pachuca sea ecológica. “A 

mediano plazo, se pretende ampliar la mancha urbana actual con 605 hectáreas adicionales, finalmente, si es necesario, se 

cuenta con mil 630 hectáreas en un corredor que va de la localidad de Santiago Tlapacoya, pasando por el Huixmí, Santa 
Gertudis hasta Matilde, la opción es sumar a esas localidades a la mancha urbana”. Según los cálculos del municipio, para 

2030, la población de la capital será de más de 400 mil personas, por lo que la ampliación de la reserva territorial es una 
prioridad para no afectar la ecología de la región. “La propuesta de ciudad que hace el municipio, anticipa tres mil 391.35 

hectáreas de suelo urbano para un futuro crecimiento esperado de 120 mil 310 habitantes más (en Pachuca) para el año 

2030, esto constituye el 19.5 por ciento del territorio municipal”. Respecto a los terrenos baldíos, mencionó que desde las 
pasadas administraciones se ha hecho un inventario sobre estos lotes, por lo que ya los tienen identificados y en caso de 

que nadie acredite su propiedad se adquirirán, esperando que sean alrededor de mil 100 hectáreas. “Hoy, en la suma de 
todos estos terrenos sí obtenemos una cantidad importante de territorio y finalmente necesitamos darle un uso y un 

destino, si no los cuidamos se convierten en espacios de basureros o de personas con no muy buenas intensiones”. 
Finalmente, también están pendientes los proyectos metropolitanos, tales como el relleno sanitario y el antirrábico.  

(Alejandro Suárez, página 10) 

Plaza Juárez-Suspenden a socios de Cruz Azul: En el marco de la continuación de la asamblea general ordinaria de la 
cementera Cruz Azul, fueron suspendidos de sus funciones diez socios cooperativistas entre ellos Alfredo Álvarez Cuevas, 

hermano del director general de la organización Guillermo Álvarez Cuevas, la medida, dijo en conferencia de prensa el 

propio líder, se debió a la filtración de información que se presume hicieron a la prensa sobre las auditorias y finanzas de la 
empresa. La sesión que el pasado 22 de enero había sido suspendida, se restableció este sábado 12 de febrero y a la 

llegada del líder cooperativista Guillermo Álvarez Cuevas en la entrada principal del auditorio del cooperativismo fue 
recibido con mantas de apoyo por parte de las esposas de algunos socios, así como de trabajadores de la compañía. En 

otro extremo el ex socio Martín Sánchez repartía volantes en los que evidenciaba posibles arbitrariedades en el manejo de 
la empresa, pero para impedir que lo siguiera haciendo fue retirado del lugar entre jalones y empujones por uniformados 

de seguridad privada. Ya en el interior se realizaba el registró de los cooperativistas  de Oaxaca, Aguascalientes, Puebla, 

México  e Hidalgo, para que la sesión, a puerta cerrada, diera inicio a las nueve de la mañana, asamblea que se tornó 
acalorada y una vez más no fueron desahogados todos los puntos que estaban pendientes en el orden del día. Dos de los 

puntos que estaban pendientes eran la propuesta de suspensión de Antonio Díaz Pérez, Manuel Sutro Reyna, Arnulfo 
Muciño Lugo, Gerardo Valvivieso Ordaz, Everardo Becerril Lozano, Vicente Hernández Lozano, Gustavo Muciño Valdez y 

Mario Muciño Valdez, al ser directamente señalados de malos manejos y en función de las auditorias autorizadas por la 

asamblea general anterior, así como la petición de cese de Víctor Garcés Rojo, por cometer supuestos actos de corrupción 
en perjuicio de la cementera, sin embargo no ocurrió. Una vez concluida la sesión, minutos antes de las tres de la tarde del 

mismo sábado, el director general de la cooperativa Guillermo Álvarez Cuevas acompañado del presidente del Consejo de 
Vigilancia Raúl Enríquez López, dio una conferencia de prensa en la que informó que a la asamblea general acudieron 875 

socios de los mil 28 con que cuenta la organización. Dijo que durante la asamblea se acordaron dos temas importantes, 

que los resultados de las 15 auditorías realizadas a diversas áreas de la cooperativa y empresas de desarrollo horizontal del 
núcleo cooperativo, serán turnadas a la Comisión de Conciliación y Arbitraje interna de amanera que estás sean revisadas y 

analizadas y así se de el derecho de replica o de audiencia a quienes han sido señalados y una vez que se tenga el 
desahogo de todas las pruebas en la próxima sesión se de a conocer el resultado y se tomen las medidas necesarias. Otro 

de los puntos señaló fue el acuerdo de la suspensión de sus funciones de diez cooperativistas de los cuales seis eran 
consejeros del Consejo de Administración, dos integrantes del Consejo de Vigilancia, uno del Consejo de Conciliación y 

Arbitraje; y un socio más que desempeña otras funciones dentro de la organización. Guillermo Álvarez apoyado por el 

presidente del Consejo de Vigilancia Raúl Enríquez dijo que los cooperativistas suspendidos fueron Armando Valverde 
Talango, Enrique Zavaleta Jiménez, Jorge Rueda Peña, Federico Sarabia Pozo, Tomás Rivera Carrasco,  Arturo Hernández 

Cano, Héctor Rojas Hernández,  Ramsés Dolores Anguiano y los licenciados Alfredo Álvarez Cuevas y Saúl Ángeles Cepeda. 
Agregó “esto por acuerdo de la asamblea general ordinaria habiendo desahogado puntos de vista e informaciones”, aunado 

a que “dejando de lado los juicios personales, hay algunos testimonios, incluso derivados de un despacho de abogados que 

se ostentan como representantes de ellos. Lo cual se me ha hecho inadecuado de quien no tiene esa representación de ser 
vocero de la organización, que ese despacho o esas personas hayan filtrado esa información”.  Guillermo Álvarez Cuevas no 

descartó la posibilidad de proceder legalmente en contra del despacho de abogados y recalcó  “la asamblea me facultó 
para poder llevar a cabo las querellas o demandas que en su caso considere pertinentes”.  El cooperativista sentenció  “por 

supuesto que sí procederé, porque ha sido uno de los detonadores de todo este clima laboral que nos ha afectado en 
diversos aspectos; esto ha traído una repercusión, no solo un daño de imagen, sino tal vez económico, y si así fuera lo 

haremos”. Sobre el caso de la suspensión de los diez cooperativistas de los que resaltó conservan su calidad de socio; al 

igual que de los demás acusados en el manejo de los recursos tendrá que ser llevado a las instancias internas de 
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Conciliación y Arbitraje para deslindar responsabilidades y aclara la filtración de información y de esa manera los temas 

queden resueltos en la próxima asamblea. Como mensaje final a la familia cooperativista Guillermo Álvarez Cuevas dijo que 

se está buscando restablecer la paz y un mejor clima laboral, resaltó que la posición de la cooperativa es financieramente 
sana y que su objetivo es continuar con la optimización de las cuatro plantas con inversiones importantes, de ahí que su 

mayor preocupación sea fortalecer el proceso industrial, la diversificación del producto y seguir teniendo la preferencia de 
sus productos en el mercado y con la red de distribuidores. Por último reconoció que también están restableciendo el orden 

institucional no a la velocidad que quisieran, pero si buscando que cada quien este más inmerso y dedicado a su tarea 

principal. (Verónica Monroy, primera plana) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Cárdenas Batel dice no al PRD: El ex gobernador de Michoacán, Lázaro Cárdenas Batel, rechazó dirigir los 
destinos del Partido de la Revolución Democrática a escala nacional, ya que en la actualidad coordina un proyecto sobre 

migración, el cual dijo, lo tiene ocupado y comprometido, esto luego de que diversas expresiones y figuras de dicho partido 

político lo candidatearan para ocupar la dirigencia nacional.  Sin embargo, el ex senador afirmó que participará de manera 
activa en las campañas de los aspirantes perredistas a las gubernaturas de el Estado de México y Michoacán. Entrevistado 

en el contexto del tercer informe de gobierno de Leonel Godoy Rangel, el nieto del general Lázaro Cárdenas del Río afirmó 
que la decisión está tomada y es definitiva, aunque destacó estar agradecido con los que vieron en él una figura para dirigir 

el perredismo.  “Hay que rescatar del PRD algo positivo que es el hecho de que está buscando un camino de unidad, me 

parece importante que se busque consenso en torno a la dirigencia del partido, proceso que permita al partido presentarse 
con la mayor fortaleza en los retos que tiene este año”, apuntó. Destacó que por un lado están las elecciones en los 

estados de México y Michoacán, éste último un bastión fundamental que “el PRD no se puede dar el lujo de perder” y la 
definición del mecanismo por el cual habrá de definirse al candidato a la Presidencia de la República. Afirmó que nadie es 

indispensable en el PRD, lo que es necesario es el esfuerzo colectivo.  Finalmente, Lázaro Cárdenas Batel expresó que el 
hecho de que haya sido considerado para dirigir a los perredistas lo compromete a seguir trabajando, no necesariamente 

desde una posición directiva o una candidatura, pero sí a contribuir a que el partido se fortalezca.  “En cuanto termine mi 

proyecto, vendré a Michoacán y participaré en la política de nuestro país”, resaltó. Respecto al informe de Leonel Godoy, 
Cárdenas Batel refirió que ve un Michoacán en plena transformación y un estado que camina a pesar de las adversidades 

que se viven no sólo en la entidad, sino en el país en general.  Minutos antes de saber la decisión del ex gobernador 
michoacano de no buscar la presidencia del PRD, el líder de la bancada de ese partido en el Senado, Carlos Navarrete, 

destacó que a poco más de un mes de que se renueve la dirigencia perredista existían cuatro perfiles que son sometidos a 

consideración de las distintas corrientes. Los perfiles que se ventilan para suceder a Jesús Ortega son: Lázaro Cárdenas 
Batel, ya descartado, Jesús Zambrano, Javier González y Alfredo Sánchez Anaya.  (Francisco García, página 18) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… 

que mientras el secretario de Desarrollo Económico (Sedeco), Aunard de la Rocha Waite, anda muy contento de acto en 

acto público como si de actividades sociales se tratara, eso sí hablando de los logros de la administración estatal, como los 
200 empleos que se logrará obtener de manera directa con la llegada de una empresa papelera, durante enero la entidad 

alcanzó una cifra récord de colocaciones laborales, de apenas 13 empleos. 

que Moisés Jiménez, ex secretario de la Sección 15 del Sindicato Nacional de Maestros de la Educación (SNTE), ha causado 

gran notoriedad durante las actividades que realiza a nombre del sindicato en la entidad, pues donde se para llega con un 
séquito de escoltas y asistentes, sin que se explique claramente cuál es su función dentro de la dirigencia y cuánto cuesta 

esto a los maestros. 

que hay que esperar cuál es la reacción de la dirigencia del SNTE, a cargo de Mirna García López, quien de ahora en 

adelante deberá compartir la mesa de negociaciones con el Sindicato Independiente de Trabajadores de la Educación 
(Stiem) y el gobierno del estado. Otro suceso que no hay que descuidar es la reacción de los trabajadores, quienes podrán 

adherirse cuando les venga en gana al nuevo sindicato. 
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que ya salió el peine respecto a la notoriedad que se le ha otorgado a la dirigente del OMPRI juvenil de Hidalgo, Adriana 

Flores, a quien buscan colocar como regidora por el PRI en Pachuca. ¿O de cuándo a la fecha el ala juvenil de algún 

organismo partidista es más importante que la misma organización? 

que en San Agustín Metzquititlán la lista de suspirantes priistas rumbo a las superalcaldías crece como la espuma, pues 
entre platicas y reuniones Germán Hernández Pérez, Alejando Ordaz, Aleida Ordaz Vargas, Beatriz Diego Cantil, Ángel 

López, Doris Evelia Ramírez y Esteban Cortés ya se desviven por encabezar a su partido. 

que el PRI y el gobierno de estado no deben tardar en reubicar a los más de dos mil trabajadores de confianza que fueron 

despedidos el 1 de febrero de sus actividades burocráticas, si es que no quieren que estos se vuelvan un dolor de cabeza 
durante las elecciones del 3 de julio, pues representan el voto de dos mil familias que de un día a otro se quedaron sin 

sustento, pues ni siquiera se les pagó enero, mes que trabajaron sin saber que estarían fuera. 

(redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que las mujeres de la clase política de Hidalgo y del país aplicaron aquella de que “entre mujeres podemos despedazarnos, 
pero jamás nos haremos daño”, pues pasadas las dos primeras contiendas electorales, en donde PRI, PAN y PRD se dieron 

con todo, el sábado se les vio muy contentas y platicadoras en el cumpleaños 50 de Josefina Vázquez Mota. Beatriz 

Paredes, Amalia García, la festejada y la ex candidata a la gubernatura hidalguense compartieron tragos y botanas 
durante toda la fiesta y hasta fotos se sacaron ¿Pues no que perredistas y panistas son enemigas de las priistas? 

Que quien ya se destapó para competir por la alcaldía de Pachuca es Porfirio Moreno Jiménez, quien también quiso ser 

gobernador de Hidalgo en la pasada elección pero no lo dejaron por no pertenecer a ningún partido político. Esta ocasión 

no es diferente, ya que se suma a las candidaturas ciudadanas y dicen que ya anda por las colonias y barrios de Pachuca 
para ganar la simpatía de la gente. 

 

Que quien ya vibra muy fuerte para ser la abanderada del tricolor en las elecciones municipales para Pachuca es la 

presidenta del Sistema DIF Hidalgo, Laura Vargas de Osorio. Dicen que ni se descarta ni se apunta, sino todo lo 
contrario, pues asegura que no hablará del tema hasta que cumpla con su gestión al frente del DIFH, por lo que los demás 

aspirantes del PRI tendrán que esperar hasta el primero de abril. 

Que por lo visto la directora del DIF de Pachuca, Erika Saab Lara, sigue siendo al mismo tiempo la secretaria particular 

de la alcaldesa Geraldina García, pues dicen que ayer se la pasó haciéndole de favor a favor durante las bodas gratuitas, 
pero sin descuidar sus funciones como funcionaria del DIF. Dicen que todavía no termina de pagar el favor que le hicieron 

al ponerla en ese puesto. 

Que donde de plano andan por los suelos en seguridad municipal es en Mineral del Monte. Dicen que el alcalde Omar 

Skewes no da para la gasolina de las dos únicas patrullas que hay, por lo que desde hace varios días permanecen 
estacionadas afuera de la presidencia municipal. Y lo peor, es que dicen que la ambulancia-patrulla lleva más días 

abandonada en el campo de fútbol. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“No ha habido nada para los empresarios hidalguenses. Lo que nosotros vemos es la desventaja de que está muy cerca el 

Estado de México.” 

Rosa María Juárez, líder de los empresarios hidalguenses, sobre el escepticismo que hay entre el gremio por la refinería 
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de Tula..  

“Me parece que son temas sociales, que es lo que nosotros buscamos, se pueden ver como las parejas que ya tenían una 
unión la ven fortalecida, pensando en el futuro.” 

Geraldina García, alacaldesa de Pachuca, sobre los matrimonios colectivos que se celebraron ayer en el parque Hidalgo.  

“Es un proyecto donde se debería de invitar a los empresarios, pues al municipio no le alcanzaría para que se conforme un 
consorcio parecido al de la Escuela del Futbol.” 

Edith Ibarra, regidora de Pachuca, sobre la propuesta de crear una escuela taurina. 

299 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario. 

 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: La ordeña se perfila como una de las actividades más productivas de Hidalgo (redacción, 
primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: La alcaldesa de Pachuca Geraldina García, sostuvo que no integrarán más comercios 

ambulantes en la Plaza Independencia, ya que la intención es fortalecer la economía y embellecer el Centro histórico.  

“Definitivamente no vamos a integrar comercio ambulante, los que están son los que se quedan”, afirmó la presidenta 
municipal de la capital del estado… (redacción, primera plana)  

 

Crónica-Grillerías… 

NUEVA JUGADA 

Afirman los enterados que en diversas reuniones privadas sostenidas con grillitas simpatizantes, la ex 

candidata al gobierno del estado, Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz, expresa que no se jugará la camiseta azul por 
la alcaldía de Pachuca y por el contrario les solicita apoyar a la actual diputada federal Gloria Romero. La 

sorpresa de este nuevo posicionamiento radica en que el mismo Gonzalo Trejo Amador, dirigente estatal del 

PAN, asevera que el blanquiazul sí impulsará a Xóchitl para lograr el cargo. Mientras que los tricolores dicen 
“paso sin ver” como en el póker… están “blofeando”. 

PEQUEÑA DEMORA 

Quienes asistieron recientemente a un intercambio de ideas y conocimientos entre la delegación estatal de 
la Condusef y el Consejo Consultivo Ciudadano en Pachuca dan cuenta de una situación vergonzante, pues 

resulta que la ex alcaldesa de El Arenal, Adelfa Zúñiga Fuentes, quien estaba contemplada para formar parte 
de la mesa principal en el acto, llegó casi al final del mismo. En medio del retraso, no quedó de otra más que 

presentarla, ante la mirada atónita de los presentes, pues la exposición del delegado Vicente López Portillo se vio 

interrumpida. 

EN PENUMBRAS 

Continúan los desperfectos en el suministro de energía eléctrica en varias regiones de la entidad; sin embargo, hasta el 

momento los representantes de la CFE no informan nada al respecto. Este fin de semana los habitantes de Real del Monte 
padecieron nuevamente los cortes, hecho que los dejó literalmente a oscuras durante toda la noche del sábado y la 

madrugada del domingo. Las pocas patrullas con las que cuenta el municipio se vieron obligadas a organizar rondines para 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

10 de 11 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

garantizar la seguridad de la población. 

AMOROSA PROMOCIÓN 

En los tiempos de guerra cualquier estrategia es válida cuando se trata de vencer al oponente y en los tiempos electorales 

el axioma también aplica, por lo que cualquier fecha es buena para posicionarse entre la gente, tal es el caso de quien 
busca llegar a como dé lugar a la alcaldía de Tulancingo, Alejandro Rosas García, quien aprovechando el Día del 

Amor y la Amistad, se puso a regalar flores en pleno Jardín La Floresta. Cuánto amor. 

(redacción, página 02) 

Reloj-Favor de no “agandallar al profe”: Una “puñalada trapera”, fue lo que recibió el senador José Guadarrama en 
las pasadas elecciones de 2010, por parte de Jesús Ortega, líder nacional del Partido de la Revolución Democrática, quien 

le cerró el paso al senador hidalguense en su intención de competir por la gubernatura. Pero no fue solamente Jesús 
Ortega en casa, los dirigentes del Sol Azteca Pedro Porras y Luciano Cornejo hicieron lo mismo, pese a que elección tras 

elección, ha sido Guadarrama y su Frente Democrático Hidalguense, quien más ha contribuido al crecimiento del PRD en 

las urnas. Cierto, la trayectoria política del senador, no se ha construido en función de ocurrencias, como en el caso de 
Bertha Xóchitl Gálvez, quien con el apoyo del “PAN-gobierno”, logró ser impuesta en una alianza que fracasó al ser 

sometida al escrutinio público. Y fueron precisamente los senadores Francisco Xavier Berganza y José Guadarrama 
Márquez, quienes en su momento, evidenciaron los acuerdos “subterráneos” entre las dirigencias del Partido Acción 

Nacional (PAN) y del PRD. Justo antes de que se consumara la imposición, Guadarrama decidió renunciar a su anhelo, ante 

la falta de transparencia democrática y la clara violación a los estatutos del Sol Azteca; sin embargo, el error posterior de 
Guadarrama, fue haber permanecido callado para dejar que la alianza se consumara. En esos momentos, el senador fue 

acusado por algunos perredistas que se sintieron defraudados, y le señalaron el “haber pactado” con las cúpulas de Ortega, 
Nava y desde luego, en Los Pinos, para que Gálvez no tuviera “piedras en el camino”. La ocasión más reciente que 

conversé con Guadarrama, fue en junio de 2010, el tema que abordamos fue el de su paisano Caleb y aunque la charla 
telefónica fue breve, dejamos abierta la posibilidad de una entrevista, que por razones de la agenda del senador nunca fue 

posible. Incluso Joaquín García su “fiel escudero” al enterarse de la charla, la comentó en términos totalmente contrarios 

en el Gold Gym con sus amigos de gimnasio, pero ni por la vía de “su escudero” fue posible contactar al jacalteca. Su 
alejamiento de los reflectores fue a tal grado, que el 6 de julio de 2010, día de las votaciones, antes de las 8 y media de la 

mañana Guadarrama ya había emitido su voto en la casilla de San Javier, mucho antes de que al lugar llegaran fotógrafos y 
reporteros de la prensa local y enviados nacionales. Esta vez José Guadarrama Márquez el político “estrella” de los tiempos 

del extinto arquitecto Guillermo Rossell, está en su derecho de exigir al PRD, que sus militantes lleven mano en la selección 

del candidato a la Alcaldía de Pachuca y que no los “agandallen”. Sólo que esa exigencia, deberá mantenerla el senador en 
todos los foros y si es posible, hasta el próximo 3 de julio; digo, para que no le ocurra lo del año anterior, porque a decir 

verdad, el PAN y PRD, “lo despojaron” ante los ojos de miles de hidalguenses.   (Edmundo Pineda, página 09) 
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